

Comunicado de Prensa No. 320-11
Ameca, Jal., 27 de septiembre de 2011

Avanza la gestión para usar las aguas superficiales de los ríos Armería y Coahuayana

- Se solicitará la supresión de vedas que se publicaron en el Diario Oficial de La Federación en los años 1936 y 1948 para los ríos Armería y Coahuayana
- 4 mil 172 millones de metros cúbicos se podrían utilizar para apoyar las actividades de uso público urbano, agrícola, acuícola, pecuario, industrial y de servicios, entre otros

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) gestionará que se levante la veda que limita el uso de aguas superficiales de los ríos Armería y Coahuayana, en el occidente del país, a fin de poder destinar ese volumen hídrico al uso público urbano, agrícola, acuícola, pecuario, industrial y de servicios, entre otros.

De acuerdo con estudios técnicos, presentados durante la II Sesión de Consejo de la Cuenca Costa Pacifico Centro, en esa región hidrológica, que abarca las entidades de Jalisco, Colima y Michoacán, se cuenta con 4 mil 172 millones de metros cúbicos que no están siendo utilizados y se escurren directamente al mar.

En consecuencia, Raúl Antonio Iglesias Benítez, Presidente Suplente del Consejo Costa Pacifico Centro, en representación de José Luis Luege Tamargo, Director General de la Conagua, anunció que la dependencia federal gestionará la supresión de vedas que se publicaron en el Diario Oficial de La Federación en los años 1936 y 1948 para los ríos Armería y Coahuayana.

Ante representantes de los gobiernos estatales y municipales de Nayarit, Jalisco, Colima y Michoacán, de la sociedad organizada y de Vocales Usuarios de Aguas Nacionales, Antonio Iglesias Benítez pidió redoblar esfuerzos para alcanzar la consolidación del Consejo de Cuenca, al aprobarse las Reglas Generales de Integración, Organización y de Funcionamiento.

“Se requiere adoptar el mecanismo de administración de la cuenca desde los Consejos, porque en ellos participa la ciudadanía y se establecen proyectos integrales con visión de largo plazo, con lo cual se rebasan retos de participación y de inversión”, expresó.

En tanto, los representantes gubernamentales de los estados de Nayarit, Jalisco, Colima y Michoacán, así como el Vocal de Uso Pecuario, ratificaron el compromiso de continuar apoyando los programas y acciones que se efectúen en el Consejo de Cuenca, principalmente las relacionadas con el uso eficiente del agua, saneamiento de aguas residuales y Playas Limpias, entre otros.

En representación del Gobierno de Jalisco, anfitrión de la reunión, César Coll Carabias, destacó las acciones e inversiones que se han efectuado, con apoyo de la Conagua, en estudios, proyectos y construcción de sistemas de abastecimiento de agua potable para uso público urbano y de tratamiento de aguas residuales en la región, que superan los 70 millones de pesos.

En la reunión, se contó además con la presencia del Gerente de Consejos de Cuenca de la Conagua, José Luis Torres Ortega; así como de autoridades municipales de Ameca y usuarios del Módulo de Riego de este municipio, entre otros.

ooOoo